

Zürich, 5. Januar 1998

KR-Nr. 12/1998

A N F R A G E von Benedikt Gschwind (LdU, Zürich)

betreffend Internetanschluss des Handelsregisteramtes

Seit kurzer Zeit sind die Handelsregisterämter der Kantone Basel-Stadt, Basel-Land, Schaffhausen, Graubünden, Aargau und Tessin dem Zentralen Firmenindex des Zentralregisters des Eidg. Amtes für das Handelsregister (EHRA) angeschlossen. Mit dieser Dienstleistung können Auskünfte über Firmen, Stiftungen und Vereine rasch und unbürokratisch abgerufen werden. Vollständige unbeglaubigte Auszüge können per Online erworben werden.

Wer eine Auskunft über einen Zürcher Eintrag abrufen will, kommt zur Zeit nur ein hübsches Foto des Zürcher Handelsregisteramtes, ein Stadtplanausschnitt mit dessen Standort und Adressangaben des Zürcher Amtes zu Gesicht.

Ich bitte den Regierungsrat in diesem Zusammenhang um Beantwortung der folgenden Fragen:

1. Weshalb ist der Kanton Zürich als führender Wirtschaftskanton bis heute dem Zentralen Firmenindex auf dem Internet nicht angeschlossen?
2. Wann plant das Handelsregisteramt des Kantons Zürich diese kundenfreundliche Dienstleistung einzuführen?

Benedikt Gschwind